
DISCOURS de M. le MAIRE – CEREMONIE DES VŒUX 06.01.2023 
 
La cérémonie des vœux, c’est toujours le moment de faire une rétrospective de l’année écoulée, et 
notamment un état de la population de notre commune. 
Malheureusement, en 2022, nous avons constaté 24 décès – Pascal Anthonioz 
Nous avons eu le bonheur d’enregistrer 31 naissances. 
La population de la commune est donc stable avec 2400 h. 
La rétrospective de l’année 2022, c’est l’occasion également d’évoquer les projets. 
Mais ce soir, je ne vais pas vous parler des grands chantiers que nous avons réalisés. 
Je ne vais pas vous parler de la sécurisation globale de la traversée de Seyssel que nous avons commencé 
avec la création du giratoire nord et le Giratoire central + parking à Petit Nice, qui est en cours (flux liée au 
projet SEMCODA),  
Je ne vais pas vous parler des réunions et commission de travail que nous avons mis en place avec 
Corbonod et Seyssel Ain pour travailler sur la vue d’ensemble globale de la circulation sur notre territoire. 
Je ne vais pas vous parler des travaux réalisés Rue de Savoie, Chemin des Côtes : enrobé + fossés + mise en 
place de lampadaires qui n’existaient pas,  
Je ne vais pas vous parler non plus de la sécurisation de la traversée de Pologny, des réfections des routes 
communales au Praz, à Prairod, à Vens d’en bas, à l’accès parking EHPAD, 
Je ne vais pas vous parler des travaux réalisés en lien avec la préservation des bâtiments et du Patrimoine : 
Grenette, mur Eglise, bâtiment de La Poste, qui font suite à ceux du toit du cinéma. 
Je ne vais pas vous parler des travaux réalisés au camping avec la rénovation du local d’accueil 
Je ne vais pas vous parler des travaux réalisés aux écoles: douches, lavabos, création d’un préau école 
maternelle, peintures, les abribus à Vallod et Curty, le soutien au démarrage Association ASPEC (assoc 
seysselane pour l’égalité des chances – soutien scolaire après l’école) 
Je ne vais pas vous parler non plus des travaux réalisés à l’EHPAD : refonte complète du Réseau d’eau 
chaude, 
Je ne vais pas vous parler des travaux réalisés au niveau du réseau d’eau, avec la reprise de 2 colonnes 
principales de la commune: Rue de Savoie + le réservoir des Maillettes  
Je ne vais pas vous parler des travaux de  réhabilitation Ancienne caserne, la salle Belle Rive pour nos 
anciens 
 Je ne vais pas non plus vous parler des travaux relatifs aux économies d’énergie : Isolations et 
calorifugeage des bâtiments communaux 
Je ne vais pas vous parler des démarches auprès de ESS pour travailler sur l’extinction nocturne de 
l’éclairage public. 
Je ne vais pas vous parler des acquisitions pour des réserves foncières : immeuble Gallatin (auberge + 
Dépigny), terrain à côté Gymnase, Ancien jardin public et cimetière SEMCODA, guinguette vers ViaRhôna, 
Maison Abry, démarches pour le terrain CNR parc biodiversité.  
Non, ce soir, je ne vais vous parler de tous ces nombreuses actions que nous avons engagées et qui 
respecte scrupuleusement nos promesses de campagne; vous trouverez le détail complet dans le prochain 
bulletin municipal qui vous sera distribué prochainement. 
 
 
Non, ce soir, je voudrais adresser 2 messages : 

- Un coup de chapeau 
- Et un coup de gueule 

 
Coup de chapeau : 
Remerciements  

- A mon équipe et plus particulièrement aux adjoints qui ont accompli un travail énorme et, qui, il 
faut bien le reconnaitre, se sont substituées à une déficience de certains personnels administratifs 
et technique 



Enorme travail pour maitriser les dépenses et chercher des économies de fonctionnement, monter 
les dossiers, demandes de subvention, et le suivi au quotidien des chantiers et des affaires 
courantes de la commune. 

-  associer à ces remerciements les conjoints et conjointes 
- Remerciements aux personnels 

o Ehpad : covid – présentation de la nouvelle directrice Cécile Pesanti + rappel admission 
- Personnels du Périscolaire : qui a à faire face à une augmentation des demandes cantines et garde 

périscolaire et une attitude compliquée des enfants 
- Remerciements à tous les personnels, techniques, administratifs et culturels et également 

bénévoles cinéma et médiathèque 
- J’en profite pour présenter Charlotte (Secrétaire Général) et Norbert (Responsable Technique) 
- Je voudrais également remercier tous ceux qui, par leurs actions font rayonner Seyssel : les 

entreprises (compétence CCUR) et les associations ; d’ailleurs nous les mettrons à l’honneur lors 
d’une soirée spéciale lundi prochain 

- Remerciements enfin à nos partenaires :  
CD74 (1er partenaire), Etat, Région, Europe 

 
 
Coup de Gueule : 
 

➢ Envers l’état 
Depuis plusieurs années, l’état demande de plus en plus aux communes, aux maires qui ont de plus en plus 
de responsabilité, mais en  leur donnant de – en – de moyen. Ainsi, par exemple, la dotation de l’état (DGF) 
qui sert notamment à alimenter les recettes des communes, s’est vue progressivement amputée pour 
passer de 250 000 à 200 000 € (-20%) pour notre commune….et les exemples se multiplient.  
Parallèlement les communes ont dû faire face à des situations inédites. 
Le début de ces années 2020 a été, chacun s'en est rendu compte, marqué par une succession de 
bouleversements : l'irruption du Covid au début de l'année 2020 a, du jour au lendemain, non seulement 
transformé le rapport du pouvoir politique à la santé, mais aussi durablement modifié notre quotidien. Le 
« retour à la vie normale » que certains promettaient et que beaucoup souhaitaient, ne s'est pas produit. 
Les confinements successifs, la distanciation sociale, le port du masque et les campagnes de vaccination 
ont laissé des traces dans notre inconscient collectif et dans nos habitudes. L'année 2022 nous a fait 
connaître une série de bouleversements encore plus précipités, si cela était possible, rendant ce fameux 
« retour à la vie normale » parfaitement utopique.  

A la crise du Covid se sont ainsi succédé d'autres crises menées tambour battant : la crise ukrainienne, la 
crise climatique, sécheresse historique, l'inflation, la crise énergétique.  

On ressort de 2022 comme d'un cauchemar, hanté par les images des incendies dantesques ayant touché 
le sud de la France, de la Loire asséchée, des files d'attente aux pompes à essence auxquels il faut ajouter 
une attitude de la population qui devient de plus en plus difficile (incivilité, manque de respect de tout) ; 
on entre maintenant dans 2023 avec la crainte du montant de la prochaine facture d'électricité et de la 
hausse du coût de la vie. La sidération provoquée par ses crises à répétition et leur couverture médiatique 
anxiogène nous referaient presque oublié que la terre n'a pas cessé de tourner. 

Devant ce constat alarmant, beaucoup de communes envisagent, ou ont déjà augmenté les impôts ; nous y 
sommes opposé et nous avions d’ailleurs bâti notre programme et nos projets sans avoir à envisager de 
telles mesures : pourront nous continuer ainsi ? 
 
Il faut que l’état prenne la mesure de cette réelle difficulté que rencontrent les communes; l’équilibre 
budgétaire est très fragile et nos investissements restent menacés. 
 
 



 
 
Malgré tout, les élus que nous sommes, doivent rester positifs ;  soyez assuré que, chaque matin, nous 
nous efforçons de l’être et que nous menons ce combat pour l’intérêt collectif de notre territoire. 
 
Et je terminerai par une citation de l’abbé Pierre : 
« Un sourire coûte moins cher que l’électricité, mais donne autant de lumière » 
Alors compensons nos économies d’électricité par nos sourires et il continuera à faire bon vivre à Seyssel. 
Merci à vous pour vos sourires ! je vous offre le mien avec plaisir pour cette nouvelle année !   
 
 
 


